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Одна из 
главных отли-
ч и т е л ь н ы х 
черт новой 
п о л и т и к и 
И р к у т с к о г о 
государствен-
ного универ-
ситета - ее 
открытость и 
прозрачность. 
Так, на сайте 
ИГУ появился 
новый раздел: 
блог ректора. 

Теперь у каждого студента и препо-
давателя появилась возможность 
напрямую пообщаться с главным 
должностным лицом университета, 
задать ему интересующие вопросы 
или подать предложения по улуч-
шению работы вуза. Большое вни-
мание уделяется не только вирту-
альному, но и личному общению.  
29 апреля Александр Аргучинцев 
провел личную встречу с препода-
вателями факультета филологии и 
журналистики, во время которой 
рассказал о задачах, стоящих 
перед вузом, о работе, проделан-
ной по их решению, а также отве-
тил на вопросы собравшихся.

По словам ректора, университет 
сегодня ведет большую работу со 
своим административно-хозяй-
ственным комплексом. Круг про-
блем и задач здесь очень широк: от 
оформления документов на  земли 
и корпуса университета до прове-
дения капитального ремонта обще-
житий. Кстати, сразу хотим успоко-

ить студентов: в ближайшее время 
плата за проживание подниматься 
не будет, она по-прежнему соста-
вит 7 рублей в сутки. Зато теперь 
все собранные деньги станут 
направлять на реконструкцию 
самих общежитий и повышение 
комфорта в них. Так, уже этой осе-
нью в местах общего доступа поя-
вится ��-��. А в дальнейшем бес-��-��. А в дальнейшем бес--��. А в дальнейшем бес-��. А в дальнейшем бес-. А в дальнейшем бес-
платный «Интернет по воздуху» 

будет доступен и в учебных корпу-
сах ИГУ.

Но одна из самых главных и 
амбициозных задач, которую 
нужно решить в огромном универ-
ситетском хозяйстве,  - скорейшее 
введение в эксплуатацию нового 
здания зональной научной библи-
отеки ИГУ. 

- Мы изучили и обобщили опыт 
ведущих университетов мира, - 

подчеркнул Александр Аргучинцев. 
- В других странах библиотеки уже 
перестали быть просто библиоте-
ками, превратившись в настоящие 
коммуникативные центры. Мне 
кажется, этот опыт нужно перени-
мать и нам. Ведь книги - это, конеч-
но, хорошо, но в третьем тысячеле-
тии появились другие носители 
информации и способы работы с 
ними. Так что мы еще будем дора-
батывать этот проект, и будем рады 
вашим предложениям по его усо-
вершенствованию.

Возведение библиотеки строит-
ся по принципу софинансирования 
с федеральным бюджетом, и уни-
верситету в следующем году пред-
стоит сделать свой вклад в общее 
дело: 35 млн рублей «живыми» 
деньгами. Для вуза это очень боль-
шая сумма, так что придется эконо-
мить и беречь каждую копейку. 
Однако на качестве образования 
это никак не отразится, - убежден 
Александр Валерьевич. 

- У нас есть Программа стратеги-
ческого развития, которая предус-
матривает весьма солидное феде-
ральное финансирование, - рас-
сказал собравшимся ректор ИГУ. - 
Так, на 2013 год запланирована 
сумма в размере 100 млн рублей. 
Здесь нужно сказать, что в этом 
году Министерство образования и 
науки РФ значительно сокращает 
финансирование тех вузов, кото-
рые слабо воплощают в жизнь свои 
программы. Наш университет в 
этот черный список конечно же не 
попал, и нас будут финансировать 
в полном объеме. И даже более 
того: по предварительному рей-

тингу, составленному Националь-
ным фондом подготовки кадров, 
ИГУ занял 4-е место среди 55 рос-
сийских вузов, реализующих про-
граммы.

Программа стратегического раз-
вития позволит студентам, аспи-
рантам и преподавателям не толь-
ко вести научные исследования на 
месте, но и совершать необходи-
мые для этой работы поездки в 
другие города и страны. Причем в 
рамках этой программы не чув-
ствуют себя «заброшенными» и 
гуманитарии (в последние годы 
приоритет действительно зачастую 
отдается более «современным», 
научно-техническим специально-
стям): из нее финансируется сразу 
четыре «филологических» проекта, 
посвященных русскому языку.  

Отдельно Александр Валерьевич 
остановился на штатном расписа-
нии университета. Он предложил 
на уровне факультетов и институ-
тов оперировать не абстрактными 
ставками, а бюджетными рублями. 
То есть каждому подразделению 
выделяется определенная сумма 
денег, а институты и факультеты в 
рамках университетской автоно-
мии должны сами решать: сохра-
нить прежнюю заработную плату и 
штат или пойти на увеличение зар-
платы за счет сокращения штата. 
При этом объем субсидирования 
ИГУ остался тем же, что и в про-
шлом году, и это позволяет не 
только сохранить заработную 
плату в прежнем объеме, но и обе-
спечить обязательное повышение 
зарплаты осенью и даже выплатить 
премию. 

ОФИЦИАЛЬНО

Прозрачность и открытость - 
основа новой политики ИГУ

Автор 
Игорь 
АЛЕКСИЧ

Александр Аргучинцев во время встречи рассказал о задачах, стоящих перед вузом, о проделанной работе и ответил на вопросы собравшихся. 

Одна из самых главных и амбициозных задач, которую нужно решить в огромном университетском
 хозяйстве, - скорейшее введение в эксплуатацию нового здания зональной научной библиотеки ИГУ.
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Ректор Александр Аргучинцев встретился с преподавателями факультета филологии и журналистики
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Директор НИИ прикладной физики ИГУ Николай БУДНЕВ: 

«Наука для меня - работа и отдых»
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Астрофизики ИГУ 
ликуют - их исследова-
ния в области изучения 
Вселенной выйдут на 
качественно новый уро-
вень. Грант в 90 миллио-
нов рублей позволит 
построить в Тункинской 
долине сверхчувстви-
тельный, супермощный 
гамма-телескоп, пре-
восходящий по возмож-
ностям все существую-
щие ныне установки в 
мире. Это событие для 

нашего региона сродни первому полету чело-
века в космос. Руководить проектом будет 
выдающийся ученый, директор НИИ приклад-
ной физики ИГУ, доктор физико-математиче-
ских наук профессор Николай Буднев. Мы 
встретились с Николаем Михайловичем и рас-
спросили о гранте, экспедициях, современной 
науке и о хобби. 

- Николай Михайлович, первый вопрос, 
конечно, будет связан с последними собы-
тиями. Уникальный гамма-телескоп, грант 
в 90 миллионов рублей - огромная сумма, 
огромные возможности. Расскажите 
поподробнее об установке и о том, какие 
исследования будут на ней проводиться. 

- Проект рассчитан на три года. Предтечей 
этого важного события стал ввод в строй в 
2009 году в Тункинской долине уникальной 
установки «Тунка-133» для исследования кос-
мических лучей. Тунка была выбрана неслу-
чайно: в этой местности ясные ночи, которые 
идеально подходят для наших исследований. 
Космические частицы высоких энергий рож-
даются в сверхмощных астрофизических 
источниках энергии, по сравнению с ними 
Солнце - это всего лишь вспышка спички. Но 
космические частицы не доходят до поверх-
ности Земли, мы можем наблюдать лишь про-
дукты их взаимодействия с атмосферой. Для 
этого нужны очень сложные приборы и высо-
коточная электроника. Установка «Тунки-
133», построенная на астрофизическом поли-
гоне ИГУ в Тункинской долине совместно с 
НИИ ядерной физики МГУ и другими россий-
скими и зарубежными организациями, вклю-
чает в себя 175 высокочувствительных детек-
торов света, распределенных на площади 3 
квадратных километра. С виду это непригляд-
ные металлические контейнеры, но внутри 
них находится уникальная электроника, боль-
шая ее часть изготовлена в Германии. С насту-
плением темноты контейнеры открываются и 
начинают ловить частицы из космоса. Но у 
существующей установки не хватает чувстви-

тельности и точности измерений, чтобы выде-
лять относительно редкие и слабые вспышки 
от гамма-квантов на фоне других событий. 
Мы же не видим звезды днем при солнечном 
свете. Большой гамма-телескоп «Тунка-
HiSCORE», на создание которого мы получили 
грант, будет иметь в десятки раз более высо-
кую чувствительность и разрешающую спо-
собность, что позволит впервые в мире 
наблюдать и исследовать так называемые 
пэватроны - астрофизические объекты, излу-
чающие гамма-кванты с энергией в миллион 
миллиардов больше, чем у фотонов видимого 
света. Это гораздо выше, чем энергия прото-
нов в знаменитом адронном коллайдере. 
Установка будет включать в себя около 1000 
детекторов, распределенных на площади не 
менее 10 кв. км. Таких установок пока нет в 
мире, поэтому в ее создании очень заинтере-
сованы ученые многих стран. Это единствен-
ный большой астрофизический проект на 
территории России, в который вкладывают 
серьезные деньги европейские научные цен-
тры и университеты. Только одна партия обо-
рудования из Германии, которая скоро посту-
пит в Иркутск, стоит больше 2 миллионов 
евро. 

- А кто из ученых будет работать в новой 
лаборатории?

- Костяк коллектива, который будет зани-
маться сначала созданием, а потом проводить 
исследования в новой гамма-обсерватории, 
составят опытные научные сотрудники и 
инженеры ИГУ. С ними мы вместе работали на 
многих проектах, в том числе по созданию на 
Байкале глубоководного нейтринного теле-
скопа. Коллектив слаженный. Согласно усло-
виям гранта руководить лабораторией будет 
ученый мирового уровня, известный немец-
кий астрофизик, руководитель исследова-
тельской группы Физического института 
Макса Планка в Германии Размик Мирзоян. С 
нами уже активно работают коллеги из 
Гамбурга и Берлина. Но самое главное, лабо-
ратория должна стать кузницей для подготов-
ки высококвалифицированных специалистов, 
которые, освоив передовые технологии, будут 
востребованы не только в науке, но и на высо-
котехнологичных производствах. Для них 
работа на таком сверхсовременном оборудо-
вании - мечта. 

- Это ведь не единственный крупный 
проект, над которым Вы работаете. 
Недавно, например, все говорили о стан-
ции, предсказывающей землетрясения…

- Видите ли, самые важные открытия проис-
ходят неожиданно. Если говорить о станции, 
то с самого начала мы собирали ее совсем для 

других целей... Дело было так: весной 2009 
года, когда мы достали со дна приборы и изу-
чили данные, обнаружили удивительные 
эффекты. За трое суток до мощного землетря-
сения, эпицентр которого был в 15 киломе-
трах от нашей станции, датчики зарегистриро-
вали необычные изменения в вертикальной 
компоненте электрического поля Земли. А за 
15 часов до толчка начался резкий рост, 
завершившийся мощным скачком в момент 
землетрясения. Таких вариаций мы не наблю-
дали за все годы измерений. Поэтому с боль-
шой вероятностью их можно связать с земле-
трясением, если это так, то это было первое в 
мире наблюдение объективных предвестни-
ков землетрясения. И открытое нами явление 
можно использовать для предупреждения о 
сильных землетрясениях за несколько часов 
до события! Для проверки этой гипотезы и 
повышения качества данных мы разработали 
более точную электронику и установили 
дополнительные датчики. Новая геофизиче-
ская станция была установлена со льда в 
марте 2013 года. Пока она работает автоном-

но, но в следующем году мы 
планируем оснастить ее аку-
стическим передатчиком, кото-
рый в течение нескольких 
секунд будет передавать 
информацию о возможных 
подземных толчках в берего-
вой центр.

- Николай Михайлович, 
Вы уже много лет возглав-
ляете НИИ прикладной 
физики. Расскажите, почему 
выбрали для себя путь уче-
ного?

- У меня другого пути и не 
было (улыбается). Отец был 
геофизиком, старший брат - 
физиком. Они болели наукой, 
от них и я заразился. 
Однажды в 7-м классе занял 
первое место на областной 
олимпиаде, меня заметили и 
приняли в специализиро-
ванную школу-интернат при 
Новосибирском университе-
те. Там я проучился три года 
у лучших педагогов, акаде-
миков, которые укрепили в 
сознании мысль, что моя 
жизнь тоже будет связана 
только с физикой. Окончив 

университет и защитив диссертацию, я стал 
преподавателем физического факультета ИГУ. 
В это время здесь уже работал замечательный 
коллектив учеников академика Д.В. Ширкова, 
возглавлявшего отдел теоретической физики 
в Институте математики СО РАН, в котором и я 
учился в аспирантуре. Было очень интересно 
работать вместе с А.Н. Валл, И.И. Орловым и 
Ю.В. Парфеновым, приехавшими в Иркутск по 
приглашению замечательного ректора  
Н.Ф. Лосева. Александру Николаевичу Валлу 
скоро будет 75, но он по-прежнему остается 
любимым учителем студентов и аспирантов 
физического факультета.

- При такой работе у Вас, наверное, не 
остается времени на увлечения?

- Что верно, то верно. Для меня работа - и 
есть жизнь, а нейтринная обсерватория на 
Байкале, которая находится на 106-м киломе-
тре Кругобайкальской железной дороги, - вто-
рой дом. Отдыхаю во время экспедиций и 
дежурств. Там же знакомлюсь с интересными 
людьми из разных стран, многие из которых 
становятся хорошими друзьями. С ними мы 
вместе работаем и отдыхаем, рыбачим, заго-
раем, купаемся, в том числе зимой в проруби 
(на Байкале они называются майнами). 
Последние 15 лет даже Новый год встречаю 
на Байкале… в компании двух котов (смеет-
ся). 

Я совсем не домосед: четыре месяца в году 
работаю в «поле». А моя отдушина - огород. 
Удивитесь, но на своих четырех сотках в год 
выращиваю по полтонны помидоров и при-
мерно столько же капусты. Потом все это раз-
даю друзьям и коллегам, даже экспортирую в 
Швейцарию, Австрию и другие страны. В 
заграничные командировки обязательно беру 
с собой гостинцы - везу по 20 кг квашеной 
капусты и соленое сало. Мои европейские 
коллеги очень любят наши сибирские делика-
тесы.

- А родные? Они любят Ваши разносолы? 
- Конечно! Еще как! Я вам больше скажу: 

мой маленький внучок, которому сейчас два 
года, ест с удовольствием только ту морковку, 
которую вырастил дедушка. Другую кушать 
наотрез отказывается. Мои дети и внуки 
давно живут в Москве, видимся, к сожалению, 
редко. Встреч с ними всегда очень жду. Одна 
из таких скоро состоится - летом в гости при-
едет 10-летняя внучка. Хочу свозить ее на 
Байкал. Кто знает, может, и она карьерой 
ученого заразится, хотя пока больше любит 
петь и танцевать. 

Николай Михайлович в компании коллег.

 В «поле» Николай Буднев проводит около четырех месяцев в году - этот снимок сделан во время уста-

новки на Байкале станции, предсказывающей землетрясения.

Известный ученый рассказал о своих разработках и планах на будущее

Автор 
Алена 
ЧИЧИГИНА
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Байкальская международная бизнес-школа 
в числе лучших бизнес-школ мираБайкальская международная бизнес-школа 

в числе лучших бизнес-школ мира

Быть лидерами на рынке помогает постоянное движение вперед
Развивать бизнес, 

привлекать крупных 
российских и зару-
бежных инвесторов 
- первоочередные 
задачи развития 
любого региона. 
Работа в этом 
направлении в 
Иркутской области 
ведется активно, но 
без квалифициро-
ванных кадров 
добиться результата 
н е в о з м о ж н о . 

Иркутской области повезло - в 
Прибайкалье есть базовый центр по под-
готовке специалистов в этой сфере. 
Профессионалов для деловой элиты стра-
ны готовит Байкальская международная 
бизнес-школа ИГУ. Сегодня БМБШ по 
праву входит в 1000 лучших бизнес-школ 
мира. Научный комитет EDUNIVERSAL 
(международная академическая сеть выс-
шего образования. - Прим ред.)  прису-
дил бизнес-школе ИГУ уже две особые 
награды - два «Лавра». Высокая оценка 
говорит о том, что подготовка специали-
стов в Иркутском госуниверситете ведет в 
соответствии со всеми международными 
критериями и стандартами. 

- В нашем понимании школа - прово-
дник в процессе формирования и непре-
рывного обновления качественных зна-
ний в области бизнеса и менеджмента 
Восточной Сибири, - рассказывает дирек-
тор бизнес-школы Александр Семенов. - 
Мы должны содействовать становлению и 
развитию деловой культуры, развитию 
конкурентоспособных рыночных отноше-
ний. 

Система обучения в БМБШ ИГУ - осо-
бая. Она включает в себя не только вузов-
скую, но и послевузовскую подготовку.

В школе два факультета. Студенты 
сибирско-американского факультета 
менеджмента (САФ) БМБШ - будущие 

бакалавры и магистры с двумя диплома-
ми. Один выдает ИГУ, другой - зарубеж-
ный вуз-партнер - Университет Южного 
Квинсленда (Австралия) или 
Университетский колледж Мэрилендского 
университета (США). Слушатели факульте-
та бизнеса и менеджмента (ФБМ) - успеш-
ные предприниматели, которые занима-
ются непрерывным образованием. 
Обучение на ФБМ проводится по трем 
направлениям: президентской программе, 
программе магистратуры (обновленная 
программа второго высшего образова-
ния), а также по программе МВА (мастер 
делового администрирования). 

- С каждым годом мы совершенствуем-
ся, - рассказала декан факультета бизнеса 
и менеджмента Мария Потапкина. - Чтобы 
быть лидерами, нужно иметь признание 
не только в России, но и за рубежом. 

Без иностранных партнеров работа 
бизнес-школы немыслима. По всему миру 

у БМБШ свои друзья - в США, 
Великобритании, Австралии, КНР, Италии, 
на Украине, - с которыми школа сотрудни-
чает много лет. 

- После окончания школы я выбирала, 
куда поступить, - рассказывает студентка 
4-го курса Евгения Матвеева. - 
Рассматривала в основном столичные 
вузы, а из иркутских - только сибирско-
американский факультет БМБШ ИГУ. 
Сейчас я учусь уже на 4-м курсе и рада 
своему выбору. САФ дает знания о каждой 
сфере бизнеса - менеджменте, маркетин-
ге, финансах. Кроме того, я приобрела и 
очень важные для будущего руководителя 
навыки - организации и управления 
людьми. Могу сказать точно: выпускник 
Байкальской международной бизнес-
школы ИГУ - это успешный человек, кото-
рый сам управляет своей мечтой. Перед 
ним действительно открыты все дороги.

Студенты Сибирско-американского факультета менеджмента (САФ) - будущие 
бакалавры и магистры с двумя дипломами.

Ф
от

о:
 а

рх
ив

 Б
М

БШ
.

Традиции - то, на чем дер-
жится университет. Один из 
любимых весенних обычаев - 
субботники. И студенты, и пре-
подаватели, и молодые уче-
ные, и ректорат - все берутся 
за грабли. На всеобщей убор-
ке побывали и корреспонден-
ты газеты «Иркутского универ-
ситета». 

- Субботник не однодневная 
акция, - улыбается директор 
студенческих общежитий 
Елена Кулябина. - Мы весь 
месяц дружно трудились, 
чтобы сделать наш универси-
тет и территорию вокруг него 
красивее, чище, светлее. 

Первые две недели апреля в 
общежитиях проходила гене-
ральная уборка: приводили в 
порядок подвалы, техниче-
ские этажи, склады, а также 
мыли окна, панели, двери. 
Затем приступили к уборке 
территории. Всего за одну 
неделю собрали и вывезли на 
полигон 10 машин мусора. 
Кроме того, подрезали и побе-
лили деревья, подкрасили 
бордюры, очистили и подрав-
няли имеющиеся клумбы. 
Скоро будем высаживать 
цветы.

- Я первокурсница, это был 
мой первый университетский 
субботник, - рассказывает 
Анна Шевчук. - На уборку 
пошли вместе с подругой. Мы 
должны не только получать 
что-то от университета, но и 
отдавать. Облагораживать 
место, где учимся, 
считаем делом 
чести. Тем более 
субботники - это 
так весело. После 
трудового дня мы 
повеселились от 
души: попили чаю, посмотре-
ли фотографии, потанцевали.

Преподаватели факультета 
сервиса и рекламы Любовь 
Волкова и Людмила Кручинина 
на уборку записались одними 
из первых.

- Субботники не обязаловка, 

а настоящее удовольствие - 
сделать мир вокруг себя 
краше, пообщаться с ребятами 
в неформальной обстановке и 
узнать их поближе, - уверены 
педагоги. - С молодежью 
очень интересно: у студентов 
столько идей, столько энер-

гии, от них заряжаешься пози-
тивом.

Субботники прошли на семи 
площадках ИГУ - возле всех 
корпусов университета. В 
уборке приняли участие 2508 
человек.

Подготовила  
Елена БОЛГОВА.

ФОТОРЕПОРТАЖ

На субботник становись!

Байкальская международная бизнес-школа 
Байкальская международная бизнес-школы ИГУ представи-

ла своему попечительскому совету новую стратегию развития 
на ближайшие 5 лет. В документе выделили три главных 
направления развития: трансформация образовательного 
процесса, четкое позиционирование бизнес-школы и развитие 
международных программ.

Институт математики, экономики и информатики
Математики выбрали Короля и Королеву ИМЭИ - ими стали 

второкурсники Наталия Трунева и Данил Захаров. Ребята пре-
одолели четыре испытания, чтобы доказать, что именно они 
лучшие. Они показали презентацию в «тур-визитке», проде-
монстрировали способности в интеллектуальном конкурсе, 
сразились в баталии ораторов. 

Институт социальных наук 
Закончилась региональная студенческая олимпиада по 

социологии «Мультикультурализм в современном обществе». 
Ребята боролись за награды в личном и командном первен-
стве. Социологи ИСН ИГУ по итогам состязания победили в 
общем зачете. Да и в личном первенстве мы не уступили 
соперникам: 1-е место заняла Елена Руденко, 2-е - Мария 
Барсукова, 3-е - Ольга Руденко.

Международный институт экономики и лингвистики
Мы приняли делегацию китайской провинции Хэнань 

во главе с директором международного института обра-
зования, руководителем Центра обучения русскому 
языку Чжэнчжоуского университета  
(г. Чжэнчжоу) господином Чжоу То. Итогом встречи 
стало подписание рабочей программы, которая предполага-
ет обмен студентами и преподавателями, проведение совмест-
ных конференций, издание совместных публикаций с между-
народным соавторством.

Юридический институт 
Юристы готовятся к интеллектуальной викторине, 

посвященной Дню Победы. Она состоится 7 мая в 13.30. 
Командам бюджетного, коммерческого и международно-пра-
вового отделений ЮИ ИГУ, а также команде преподавателей 
института предстоит выполнить 5 конкурсных заданий на 
знание законодательства военного времени, биографий воен-
ных деятелей и полководцев, исторических событий, битв и 
сражений Великой Отечественной войны. 

Географический факультет
22 апреля в рамках программы стратегического развития 

ИГУ на факультете прошла студенческая научно-практическая 
конференция «Ресурсы Байкальского региона: освоение, 
состояние, экологические проблемы». 29 студентов выступили 
с докладами в трех секциях: «География», «Гидрометеорология», 
«Природопользование». Девять лучших участников получили 
денежные призы.

Факультет психологии 
Большим событием в рамках 20-летия факультета стала XII 

Всероссийская научно-практическая конференция студентов, 
аспирантов и молодых ученых «Проблемы теории и практики 
современной психологии». 200 человек приняли в ней участие. 
Итог конференции - сборник из 173 публикаций участников. 

Факультет сервиса и рекламы
Наши студенты побывали на экскурсии в новом здании 

областной государственной универсальной научной библиоте-
ки имени И.И. Молчанова-Сибирского. Ребята познакомились 
с механизмом доставки литературы в читальные залы, освоили 
мультимедийные каталоги с сенсорным управлением. 

Биолого-почвенный факультет
20 апреля на биолого-почвенном факультете ИГУ 

праздновали Всемирный день Земли.
Подробности читайте на стр. 4.  

Геологический факультет
У геологов горячая пора - ребята сдают госэкзамены. В этом 

году на факультете 87 выпускников. 

Исторический факультет
Директор Дальневосточного института социально-полити-

ческих исследований, завкафедрой философии и культуроло-
гии Тихоокеанского госуниверситета, главный редактор жур-
нала политической философии и политической социологии 
«Полития» Леонид Бляхер прочитал на историческом факуль-
тете спецкурс лекций «Восточный поворот России: шансы и 
риски перехода от политики к экономике». 

Химический факультет
У нас прошли выборы декана! Должность единоглас-

ным решением ученого совета займет ныне действующий 
руководитель Алексей Пройдаков, а заведующим кафедрой 
общей и неорганической химии назначили  Александра 
Сафронова. 

  Факультет филологии и журналистики
На факультете начались лекции для старшеклассников, 

интересующихся журналистикой и пиаром «Профи-2013». О 
тонкостях профессии ребятам рассказывают известные 
в Иркутске специалисты. Несмотря на то что старт уже дан, 
организаторы рады всем желающим присоединиться к обуче-
нию. Справки по тел. (3952) 24-32-45. Адрес: ул. Чкалова, 2. 

Физический факультет
У нас прошло посвящение в студенты. Спросите, поче-

му так поздно? У физиков на это есть ответ: если не сдал 
первую сессию - ты не настоящий первокурсник. 76 
ребят, пройдя шуточную полосу препятствий, официаль-
но вступили в права студентов. 

Подготовили Алексей ЛИТВИНЦЕВ и Елена БОЛГОВА.

НОВОСТИ С КОЛЕС

А у нас викторина, 
а у вас? 

А теперь белим деревья.

Ребята только и успевали заполнять мусором пакеты и 
грузить их на машины.

Ну-ка вместе, ну-ка дружно!
Цифра дня2508 

человек приняли участие в 
субботнике.
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ОБРАЗОВАНИЕ И КАРЬЕРА

Человечество 
22 апреля отме-
чает Всемирный 
день Земли. На 
б и о л о г о -
п о ч в е н н о м 
факультете ИГУ 
решили не 
отставать от 
многомиллион-
ного населения 
планеты и про-
вести праздник 
в честь собы-
тия. Научно-

практическая конференция для 
школьников и студентов «Почва и 
экология», познавательная викто-
рина и фейс-арт - вот как отмечали 
День Земли студенты, преподавате-
ли и их гости.

Принять участие в событии при-
шло больше 100 студентов и школь-
ников. Открыла праздник межреги-
ональная научно-практическая кон-

ференция «Почва и экология», где 
участники презентовали собствен-
ные исследования. Например, сту-
дентка 4-го курса направления 
«почвоведение» Ирина Баниева 
рассказала о качественном составе 
органического вещества каштано-
вых почв Забайкалья и Прибайкалья, 
а ее сокурсница Татьяна Хатылева 
разобрала в своей работе почвы 
техногенных ландшафтов лесостеп-
ной зоны Кузбасса. Приняли уча-
стие в конференции и студенты 
Иркутской государственной сель-
скохозяйственной академии.

- В наш век вопросы экологии 
очень важны, - считает доктор сель-
скохозяйственных наук, профессор 
кафедры сельскохозяйственной 
экологии ИрГСХА Шарифзян 
Хуснидинов. - Мы все зависим от 
природы: она дает нам жизнь, забо-
тится о нас. Мы тоже должны думать 
о ней и прилагать все усилия, чтобы 
сохранить планету для будущих 

поколений. Стоит отдать должное 
преподавателям биолого-почвенно-
го факультета ИГУ, которые подоб-
ными праздниками воспитывают в 
ребятах нравственность и привива-
ют любовь к окружающему миру. 

Продолжили программу меропри-
ятий познавательная викторина на 
почвенно-экологическую тематику 
и забавный фейс-арт - рисование 
рисунков на лице. Никто не ушел с 
праздника без нарисованной 
божьей коровки или бабочки на 
щеке.

- Проводя такие праздники в шко-
лах и университетах, мы сможем 
изменить мир к лучшему, - уверена 
заведующая музеем почвоведения 
биолого-почвенного факультета ИГУ 
Светлана Куклина. - Чем больше 
людей начнет задумываться о судь-
бе Вселенной, тем больше шансов, 
что наши дети и внуки будут дышать 
чистым воздухом, пить кристально 
чистую воду. 

Конференция, викторина и… 
божья коровка на щеке
На биолого-почвенном факультете отметили Всемирный день Земли

На факультет пришло более 100 студентов и школьников.
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А КАК У НИХ
В День Земли в разных странах по традиции звучит Колокол Мира, при-

зывая людей Земли ощутить всепланетную общность и приложить усилия 
к защите мира на планете и сохранению красоты нашего общего дома. 
Первый Колокол Мира установили в штаб-квартире ООН в Нью-Йорке в 
1954 году. В России акция проводится с 1998 года. В церемонии 
«Колокол Мира в День Земли» участвуют представители Информационного 
центра ООН в Москве, Московского бюро ЮНЕСКО, правительства 
Москвы, космонавты, известные деятели науки и культуры. 

Абитуриент-2013: 
На сайте ИГУ появился полезный портал для старшеклассников

Иркутский государственный университет к началу приемной кампании 
запускает новый сайт для абитуриентов. Нашей задачей было сделать его 
удобным и понятным для поступающих и их родителей.

На портале будут предусмотрены и различные справочные материалы, 

позволяющие быстро найти ответы на животрепещущие в период посту-
пления вопросы, и публикация стандартных нормативных документов, с 
которыми должны ознакомиться абитуриенты.

Сайт будет разбит на несколько крупных разделов.

«ДОРОЖНАЯ КАРТА 
АБИТУРИЕНТА»
Будет построена 

последовательность 
действий абитуриента 
с учетом всех особен-
ностей, с которыми 
сталкиваются ежегод-
но приемные комис-
сии. Мы постарались 
рассмотреть все воз-
можные варианты и 
цепочки действий для 
разных категорий 
поступающих в соот-
ветствии с выбранной 
формой обучения, 
бюджетным набором 
или набором на места 
с оплатой обучения.

«ПОДАЧА ДОКУМЕНТОВ ОНЛАЙН»
Тоже предусмотрена на новом портале. Кроме 

того, отправить документы можно будет и поэлек-
тронной почте, не приезжая в Иркутск.

Для удобства абитуриентов, уже определившихся 
с выбором факультета, предусмотрели фильтр с под-
боркой информации, необходимой для поступления  

 
на конкретный факультет/институт, которую можно 
распечатать как памятку.

И, конечно, мы постарались представить универ-
ситет в разделе Alma-Mater.

Мы думаем и заботимся о вас, ждем ваших пред-
ложений. По материалам пресс-службы ИГУ.

Рис.: isu.ru. 

«КАЛЕНДАРЬ АБИТУРИЕНТА» 
Здесь вы найдете:
Основные для поступающего
даты: 
3 сроки подачи документов, 
3 сроки сдачи экзаменов 
(для имеющих право их сдавать), 
3 сроки представления 
оригиналов, 
3 сроки публикации приказов 
о зачислении в университет.

Следующий 
выпуск 

«Иркутского 
университета» 
читайте 8 мая

В НОМЕРЕ:

Жизнь университета 
в годы войны

“Жди меня и я 
вернусь”... 
Фронтовики 
вспоминают годы 
войны

«ПОСТУПАЕМ ВМЕСТЕ» 
Здесь вы найдете:
Калькулятор ЕГЭ, кото-

рый поможет подсчитать, 
на какие факультеты и 
направления можно 
подать документы при 
определенном наборе 
экзаменов.

Информацию о подго-
товительных курсах, всту-
пительных экзаменах, 
особенностях приема.

Информацию о победи-
телях и призерах олимпи-
ад и других льготных кате-
гориях граждан.

План набора на бюд-
жетные места и места с 
оплатой обучения после 
объявления министер-
ством образования и 
науки контрольных цифр 
приема.

«ПОЛУЧАЕМ ОБРАЗОВАНИЕ»
Здесь вы найдете:
Информацию о направлениях/специ-

альностях, реализуемых в ИГУ, формах 
обучения по каждому направлению/спе-
циальности.

Информацию об образовательных  

 
программах по направлениям/специаль-
ностям, стоимость обучения по ним.

Информацию о наличии мест в обще-
житиях, условиях проживания в них, карту 
города - схему расположения и фотогра-
фии корпусов общежитий и комнат.

«ПРИЕМНАЯ КОМИССИЯ» 
Здесь вы найдете:
Нормативные документы вуза, Министерства обра-

зования и науки, статистику приема прошлых лет: 
конкурсы, проходные баллы. 

Рейтинги поступающих и приказы о зачислении в 
соответствии с порядком приема в вузы.




